
A ?比 2020年10?19日 星期一

首席编辑 郑 毅4

本报记者 龚哲汇

五次抢断、一次拦截、四次解围和
三次封堵射门，这是姆比亚在自己第
一场上海德比交出的高分成绩单。这
位先后效力过河北华夏幸福和武汉卓
尔的喀麦隆后卫，在中后卫的位置上，
几乎重现了当年在欧洲联赛效力时的
巅峰状态。姆比亚是今年冬窗申花零
转会费引进的外援，球迷赛后都表示：
“姆比亚，太香了。”

和第一阶段的比赛一样，申花在
外援人数方面并不占优势，且马丁内
斯和博拉尼奥斯刚刚到队不久，面对
上港这样的强敌，崔康熙并没有安排
这两名外援上场。上港方面，阿瑙托维
奇、奥斯卡、胡尔克和穆伊的外援攻击
群来势汹汹，加上对方国内球员实力
不俗，想要防住上港，难度丝毫不亚于
申花在第一阶段与恒大时的比赛。不
过对于对方外援，姆比亚并没有感到
丝毫不安，“并不在乎对方有哪些外
援，我们队也有莫雷诺这样的优秀外
援，有好的中国队员，重要的是全队团
结努力，相信我们可以打好之后的比
赛。”
比赛刚开始，上海上港的攻势就

非常凶猛，看得出来B组第一就想在比
赛开局阶段一口吃掉同城对手。第5分
钟，姆比亚就挡出了穆伊的一次射门，
似乎也在预示着这场比赛就是“上港
之矛”与“申花之盾”的正面交锋。
两者接近100多分钟的较量中，申

花牺牲了控球率和射门机会，利用密
集防守一次次化解险情。比赛第74分
钟，上港再次获得破门良机，姆比亚
抢到李圣龙身前封堵射门，而他在已
经丢失重心倒地的情况下，依旧保持
了高度的精神集中和冷静，没有用手
支撑身体，否则李圣龙的射门很有可
能就会造成点球。一旦上港取得进
球，左右的将会是两回合最终的比赛
结果。

“就像第一场比赛所布置的一样，
我们必须更自信，团结努力踢好比
赛。”赛后，被评选为最佳球员的姆比
亚将防守的功劳留给了所有的队友。
正如喀麦隆人所说，球队最终能零封
对手，离不开全队的努力。

全场比赛上港狂轰16脚射门，最
终都未能取得进球。此役过后，申花将
本赛季的零封场次扩大到了八场，位
居中超榜首且遥遥领先身后的球队。
同时申花也成为了本赛季第三支零封
上港的球队，要知道在第一阶段的比
赛中，上港狂进26球，这次却没能在同
城对手身上取得进球。值得一提的是，
本场比赛也是自2013年两队产生交锋
以来，第一次出现整场比赛一粒进球
都没有的情况，实属罕见。
“这场比赛中，每个队员都要做出

防守。”赛后新闻发布会上，主教练崔
康熙又一次强调了防守的重要性，“防
线上的队员做得非常好，我也非常想
表扬防线上的队员。”回想上个赛季，
防守一直是申花的心腹大患，球队在
关键时刻的屡次丢球，一度让球队面
临保级的压力。而在本赛季前，球队引
进姆比亚、冯潇霆和曾诚等中后场球
员后，球队的整体防线有了质的提升。
上港队几次错失破门机会，甚至让场
边的佩雷拉罕见地情绪失控，在比赛
最后阶段频频怒吼。
比赛第79分钟，莫雷诺被替换下

场，场上申花又是以姆比亚单外援，迎
战上港的四外援豪华阵容。下一场比
赛，未能取得进球的上港势必会在进
攻上投入更大的精力，加上洛佩斯如
果伤愈复出，对于姆比亚和其他防线
球员来说将会加剧难度。申花仅仅是
保持昨晚的防守强度是远远不够的，
球队还需要总结复盘比赛中出现的失
误。“今天的比赛的确很困难，”姆比亚
说道，“但我们从工作人员到球员都做
好了准备，我很感谢他们，我们会调整
好状态，迎接下一场比赛。”

本报记者 龚哲汇

比赛过程中，申花不仅让出了一
定的控球权，在防守时也保持了高度
集中，球队在本方半场处理球时，避免
有太多隐患，因此贡献出了28次解
围。随之而来的是申花将比赛时间切
碎，使上港踢得有些难受。而最终0比
0战平对手，如果将与上港的比赛看作
是一场180分钟的比赛的话，崔康熙的
消耗战，结果令人满意。

更重要的是，打好“上半场”给申
花下半场提供了更多的“试验”的机
会。虽然在苏州赛区，两支同城球队所
处的训练场不远，但申花新援马丁内
斯和博拉尼奥斯究竟与球队磨合得怎
么样，至今还是一个谜。昨天晚上，马

丁内斯和博拉尼奥斯在替补席上看完
了整场比赛，相信两位已经体会到了
什么是上海德比，以及德比对手的实
力。在此之前，博拉尼奥斯就明确表
示，自己很喜欢这种气氛下的比赛，相
信在下一回合球迷的助威声中登场，
两位南美球员也会展现狂放的一面。
对于佩雷拉来说，五天的时间足

够复盘和总结，但对于申花的厄瓜多
尔兄弟，他更多只能看他们之前在南
美赛场上的视频，从而制定限制他们
的对策。佩雷拉曾表示，对于申花的研
究，不可能只是局限于个别球员。然而
在之后的备战计划中，上港也不可能
不防申花的后手。球队首回合没能攻
破申花的“盾”，下一回合还要警惕对
方隐藏的“匕首”。

下一战，康熙还有两张底牌

天神下凡！王牌保“姆”真香

本报记者 李冰 发自苏州

静静地站在场边，崔康熙看着不
远处向自己走来的申花队员，一脸凝
重。对于0比0的结果，远道而来的两
千多名申花球迷无疑是满意的，毕竟
在之前的三个赛季当中，申花已经连
着被“杀”了六次了，虽然可以用两个
足协杯冠军聊以自慰，但没有谁愿意
看到自己支持的球队继续输下去，一
场平局，足以让他们带着满足，期待五
天之后的又一场比赛了。
赛后的新闻发布会上，崔康熙说

出了自己的心里话：“这场比赛其实并
没有完全达到预期，因为第一回合我
希望申花能够取得胜利。总的来说，今
天我们防守做得不错，但是中断球之
后如何组织进攻这方面，还需要加强
一下。0比0的结果也不坏，当然我们
有需要改进的地方，希望下一场比赛
可以做得更好。”

做足预案 不要着急

对于从上半场一开始便可能落入
的被动局面，崔康熙显然做好了足够
的心理准备的。
在上港队员从前场开始的逼抢之

下，前10分钟的比赛当中，申花队很难
组织起有效的进攻，甚至连超过五脚
以上的连续传递都无法完成，皮球始
终停留在申花队所在的半场，曾诚把
守的申花球门，似乎也一直处于风雨
飘摇之中。

即便是进攻无法推进过半场，连
彭欣力和莫雷诺这样经验丰富的老将
也出现了不少失误，但崔康熙的脸色
却没有任何变化，一直安静地站在场
边。事实上，不管是崔康熙为首的教练
组，还是随军督阵的绿地申花俱乐部
高层，对于昨晚的这场德比战，早就进
行过无数次的“推演”，对于可能出现
的各种情况，也都做足了预案，赛前他
们跟队员强调最多的四个字，就是“不
要着急”：“要说压力的话，上港应该比
我们更大，对他们来说，赢球是正常
的，因为他们是强队，所以从我们的角
度来讲，既然什么结果都是正常的，放
开去打就是了，不要着急。”

申花队的“不急”，非常清晰地体
现在了像冯潇霆和曾诚这样的老队员
身上。上半场的一次防守中，补防到左
路的冯潇霆原本有机会将球控下，但
是考虑到自己身后有大片空当，而压
到前场的申花队友并没有完全到位，
所以他选择了更加稳妥地将球踢出了
边线，“送”给了对手一个界外球。对于
冯潇霆的这次处理球，不远处的教练
席上的教练和队员都鼓起了掌，毕竟
如果他只是一个简单的大脚将球踢到
前面的话，很有可能会被对手断下，并
且将球转移到申花队的防守薄弱之
处，而这也正是崔康熙赛前一直强调
的“老队员的经验”的重要性：“我们保
持住了自己的节奏，这一点非常重
要。”

后发制人 静候良机

与上港队比赛前一天的新闻发布
会上，在被问到马丁内斯和博拉尼奥
斯两名新加盟的厄瓜多尔外援是否会
在德比中出战时，崔康熙明确表示，会
给他们机会和表现空间，但前提是“条
件允许的情况下”。
崔康熙显然没打算一上来就跟上

港队硬拼，所以即便在只有四名外援
可用的情况，即便经过前段时间的调
整，马丁内斯和博拉尼奥斯无论身体
还是竞技状态都有了一定程度的提
升，但是昨晚的比赛中，他还是选择将
这两名外援放在了替补席上。一方面，
崔康熙不希望此前在第一阶段联赛最
后几场比赛中表现稳定的球队框架出
现过大的调整，另一方面，考虑到两支
球队整体实力上确实存在着一些差

距，老崔更愿意将这两名对手并不熟
悉的外援留作后手，在最需要的时候
再打出去。
下半场比赛开始后，崔康熙用朱

辰杰换下了钱杰给，出人意料的是，这
位原本踢中卫的小将直接踢起了后
腰，并没有像外界分析的那样，将外援
姆比亚从中卫的位置上“解放”出
来———至少在那个时候，崔康熙并不
打算通过阵型前提来加强申花队的进
攻，至于朱辰杰改踢后腰，此前的比赛
中就这么做过，而且最近一段时间的
训练里，他也有意识地做过类似的安
排———对申花而言，这是一场上下半
场各90分钟的比赛，现在还没有到需
要博命的时候。

赵明剑的受伤多少有些意外，不
过在那之前，崔康熙就已经准备用于
汉超换下他了，在中路很难打开局面
的情况下，申花队左右两个边路的速
度和冲击，原本就是老崔用来对付上
港队的武器。比赛结束之后，在被问到
“雪藏”两名厄瓜多尔外援是否是在为
下一场比赛做准备时，崔康熙坦言，自
己更多地会根据比赛需要以及场上形
势做出决定：“新队员来了之后需要时
间适应，很遗憾，因为今天比赛的节奏
很快，也需要防守，没有找到机会让他
们上场。”
“第一轮是平局，我们要总结好的

和不足的地方，打好下一场。”下半场
最后阶段，杨旭错失了头球破门改写
比赛结果的机会，这也让崔康熙遗憾
不已，但与此同时，这也让他看到了蕴
藏在这支申花队身上的潜力，后发制
人的崔康熙，已经把自己的目光锁定
在了五天之后。

崔康熙：未达预期，我们想赢


